
ACTA DE LA COMISIÓN ESPECIAL DE LA CUENCA DE BURGOS, 
CORRESPONDIENTE A LA SEGUNDA REUNIÓN PLENARIA, REALIZADA EL 
MIÉRCOLES 21 DE ABRIL DE 2010  

En la Ciudad de México, Distrito Federal, a las 9:45 horas del miércoles 21 de abril 
de 2010, en el salón F, situado en el edificio G del Palacio Legislativo de San 
Lázaro, se reunieron los diputados integrantes de la Comisión Especial de la 
Cuenca de Burgos, de conformidad con la convocatoria publicada en la Gaceta 
Parlamentaria de fecha lunes 19 de abril del presente año, para el desahogo del 
siguiente orden del día:  

1. Lista de asistencia y declaración del quórum  

De acuerdo con el orden del día, se pasó lista de asistencia encontrándose 
presentes los diputados:  

Edgardo Melhem Salinas, presidente; Eduardo Alonso Bailey Elizondo, Alfredo 
Javier Rodríguez Dávila, y Ramón Jiménez López, secretarios; Benjamín Clariond 
Reyes Retana, Baltazar Hinojosa Ochoa, Hugo Héctor Martínez González, 
Baltasar Martínez Montemayor, Norma Leticia Salazar Vázquez, y Guillermo 
Cueva Sada  

El presidente solicitó al diputado Alfredo Rodríguez Dávila, secretario de la 
comisión, diera cuenta de la asistencia a esta sesión, para la verificación de 
quórum.  

El diputado Alfredo Javier Rodríguez Dávila, secretario del la comisión, informó 
que se contaba con la asistencia de 10 de los 14 diputados integrantes de la 
comisión, por lo que había el quórum reglamentario para llevar a cabo la reunión.  

2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día  



Acto seguido, el diputado Alfredo Javier Rodríguez Dávila, secretario de la 
comisión, dio lectura y puso el orden del día a consideración de los presentes.  

No habiendo quien hiciera uso de la palabra, la presidencia procedió a someterlo a 
votación, pidiéndoles a quienes estuvieran de acuerdo levantaran la mano. Fue 
aprobado por unanimidad.  

3. Lectura y en su caso, aprobación del acta de la sesión anterior  

A continuación, el diputado Edgardo Melhem Salinas, (PRI), presidente de la 
comisión, solicitó al diputado Alfredo Javier Rodríguez Dávila, (PAN), secretario de 
la misma, poner a consideración de los diputados presentes el acta de instalación, 
celebrada el 25 de marzo del año en curso; aclaró que dicha acta fue remitida 
previamente a cada uno de los diputados integrantes de la comisión. El diputado 
Rodríguez Dávila, puso a consideración el acta, y se aprobó por unanimidad.  

4. Trabajo legislativo de la Comisión Especial de la Región Cuenca de Burgos de 
la LX Legislatura  

Al pasar al punto 4, el presidente Edgardo Melhem Salinas solicitó al secretario 
técnico, licenciado Adolfo Monroy Zorrivas, hiciera una breve explicación del 
trabajo realizado por la comisión de la LX Legislatura. El secretario técnico señaló 
que la comisión presentó cinco iniciativas y 11 proposiciones con puntos de 
acuerdo. Se hizo énfasis en la Ley para el Desarrollo Sustentable de la Región 
Cuenca de Burgos, que presentó la comisión el 29 de marzo de 2009, y que 
consta de 55 artículos, distribuidos en 5 títulos y 7 artículos transitorios.  

5. Proyecto programa de trabajo  

En este punto del orden del día, el diputado Edgardo Melhem Salinas, presidente 
de la comisión, comentó que se les hizo llegar en tiempo y forma a sus oficinas, el 
proyecto de programa de trabajo para sus comentarios, observaciones ó 



propuestas y añadió que si tenían algún comentario, alguna sugerencia, alguna 
aclaración, la hicieran saber.  

El presidente Edgardo Melhem Salinas informó que también se les hizo llegar la 
programación que va adjunta a este programa de trabajo y que es parte de éste, 
por si tuvieran algún comentario, igualmente se hiciera saber y se puedan hacer 
las correcciones que crean pertinentes.  

El presidente Edgardo Melhem Salinas instruyó al secretario técnico que hiciera la 
presentación del programa de trabajo, con las observaciones, propuestas y 
modificaciones, que hicieron los integrantes y que fueron recibidas en la comisión.  

El secretario técnico señaló que fueron recibidas en la comisión propuestas de los 
diputados Ramón Jiménez López, del Partido de la Revolución Democrática y 
secretario de la comisión, de la diputada Elsa María Martínez Peña, del Partido 
Nueva Alianza y del diputado Eduardo Alonso Bailey Elizondo, del Grupo 
Parlamentario del PRI; añadió que fueron consideradas todas las propuestas y 
observaciones de los diputados del PRD y Nueva alianza en el programa de 
trabajo, las propuestas del diputado Bailey Elizondo no se contemplaron en esta 
presentación, en virtud de haberse recibido con posterioridad.  

Indicó en su exposición que el programa de trabajo consta de antecedentes, 
fundamento jurídico, objetivos generales y específicos, acciones, la formación de 
tres grupos de trabajo y la programación del trabajo legislativo para el presente 
año.  

El presidente Edgardo Melhem Salinas instruyó al secretario técnico para que se 
consideraran las propuestas del diputado Bailey Elizondo, dentro del programa de 
trabajo.  

El diputado Edgardo Melhem Salinas, presidente de la comisión, pidió que sino 
tenían algún comentario, se pasara a la aprobación de éste, con la salvedad, por 



supuesto, que el programa puede seguir siendo enriquecido. Les pasó la palabra a 
los integrantes para los comentarios acerca del programa.  

El diputado Ramón Jiménez López, secretario de la comisión, señaló que para su 
Grupo Parlamentario es muy importante el tema de los contratos de obra pública 
financiada, por lo que solicitó que dentro de los objetivos específicos de la 
comisión se incluyera el tema de dichos contratos en cuanto a su cumplimiento 
pero al mismo tiempo que se revise su legalidad. Añadió, que se conformará un 
grupo de trabajo para el tema o se considerará dentro de los ya propuestos.  

El presidente, Edgardo Melhem Salinas comentó que dentro del grupo de trabajo 
denominado Alternativas Legislativas, se incluyera el tema y quedaría como 
Análisis Jurídico y Alternativas Legislativas, lo que fue aceptado por los diputados 
de la comisión.  

El diputado Eduardo Bailey Elizondo señaló que había hecho llegar sus 
observaciones y pidió que se leyeran éstas, para que se incorporaran al programa 
de trabajo y propuso se incluyera una reunión de trabajo con los presidentes 
municipales que se ubican dentro de la región cuenca de Burgos y cuenca de 
Sabinas.  

El secretario de la comisión, diputado Alfredo Javier Rodríguez Dávila, propuso, 
que no se leyeran las observaciones del diputado Bailey Elizondo, para acotar los 
tiempos de la reunión y que se consideraran las propuestas realizadas, para 
incluirse en el Programa de Trabajo y que en la próxima reunión plenaria de la 
comisión se votara el programa de trabajo; añadió que habrá temas ríspidos en los 
que no estén de acuerdo todos los grupos parlamentarios, representados en la 
comisión.  

La diputada Norma Leticia Salazar Vázquez señaló la importancia de la comisión y 
agregó que revisará el programa de trabajo para en su caso hacer las 
observaciones pertinentes. Propuso, que se votará en lo general el programa de 



trabajo y en la próxima reunión –después de incorporar las observaciones que 
hicieron los diputados– se votara en lo particular.  

El diputado Edgardo Melhem Salinas, presidente de la comisión, instruyó al 
secretario técnico para que se contemplaran dentro del programa de trabajo las 
propuestas hechas por los diputados.  

Se aceptó la propuesta de la diputada Norma Leticia Salazar Vázquez para que se 
votará en lo general el programa de trabajo. El presidente preguntó si no había 
más comentarios, y solicitó que quienes estuvieran por la afirmativa en la 
aprobación del programa de trabajo en lo general y la programación, se sirvieran 
expresarlo. Se aprobó por unanimidad.  

6. Asuntos generales  

El presidente, Edgardo Melhem Salinas agradeció la confianza que los integrantes 
de la comisión dan a la mesa directiva para las propuestas que están haciendo. El 
presidente solicitó pasar al siguiente punto del orden del día, que era el de asuntos 
generales.  

El presidente Edgardo Melhem Salinas informó de la reunión programada para el 
martes 11 de mayo del presente año con el director general de Pemex Exploración 
y Producción; el subdirector general de la Zona Norte y el administrador del Activo 
Integral Burgos; en las instalaciones del organismo, para platicar de cómo están 
trabajando o cómo están llevando los trabajos la paraestatal Petróleos Mexicanos 
en la región cuenca de Burgos. Asimismo de la gira de trabajo a las instalaciones 
del Activo Integral Burgos en Reynosa, Tamaulipas, programada para los días 
lunes 25 y martes 26 de mayo. Agregó, que se enviará la convocatoria en tiempo y 
forma.  

7. Clausura  



El presidente Edgardo Melhem Salinas pidió al secretario de la comisión diputado 
Ramón Jiménez López, hiciera la clausura de la segunda reunión plenaria, por lo 
que a las 11:00 horas se dio por concluida la reunión plenaria.  

Palacio Legislativo, a 21 de abril de 2010.  

La Mesa Directiva de la Comisión Especial de la Cuenca de Burgos  

Diputados: Edgardo Melhem Salinas (rúbrica), presidente; Eduardo Alonso Bailey Elizondo, 

Alfredo Javier Rodríguez Dávila (rúbrica), Ramón Jiménez López (rúbrica), secretarios.  

 


